
República Argentina

CONSEJO DE LA MAGISTRATURA
DE LA CIUDAD AUTONOMA

DE BUENOS AIRES

VERSIÓN TAQUIGRÁFICA

Sesión del 15 de mayo de 2024

Presidencia de la Sesión:

Dra. MARÍA JULIA CORREA

Consejeras/os

MARIA JULIA CORREA
KARINA LEGUIZAMÓN

LUIS DUACASTELLA ARBIZU
RODOLFO ARIZA CLERICI

LORENA CLIENTI
JAVIER CONCEPCIÓN

MANUEL IZURA
JORGE G. RIZZO

FABIANA HAYDEÉ SCHAFRIK

1



Í N D I C E

Despedida a la doctora Julia Correa por parte de la Secretaría General de Administración.........................3
1) Consideración de la versión taquigráfica correspondiente a la sesión ordinaria de Plenario de fecha 24 
de abril de 2024..............................................................................................................................................4
2) Informes:....................................................................................................................................................4
2.1) Informe de Presidencia...........................................................................................................................4
2.2) Informe de Presidentes Coordinadores de Comisión.............................................................................4
2.3) Informe de Consejeros............................................................................................................................4
2.4) Informe de Funcionarios.........................................................................................................................4
Sra. Secretaria de Administración General y Presupuesto de Poder Judicial................................................4
Sr. Secretario de Apoyo Administrativo Jurisdiccional.................................................................................4
Sr. Secretario Ejecutivo..................................................................................................................................4
Sr. Secretario de Planificación.......................................................................................................................4
Sr. Secretario de Legal y Técnica..................................................................................................................4
Sra. Secretaria de Coordinación de Políticas Judiciales................................................................................4
Sra. Secretaria de Innovación........................................................................................................................4
Sra. Secretaria de Asuntos Institucionales.....................................................................................................4
3) PROYECTOS DE RESOLUCIÓN DE LAS COMISIONES PERMANENTES:....................................5
3.1) COMISIÓN DE ADMINISTRACIÓN, GESTIÓN Y MODERNIZACIÓN.........................................5
JUDICIAL.....................................................................................................................................................5
3.1.1) Actuación TEA Nº A-01-00003160-3/2024 “s/Elaboración Memoria Anual.....................................5
2023”..............................................................................................................................................................5
3.2) COMISIÓN DE DISCIPLINA Y ACUSACIÓN...................................................................................6
3.2.1) Expediente TEA N° A-01-00035181-0/2023 “s/BRIZZIO, VÍCTOR HUGO s/................................6
DENUNCIA (ACTUACIÓN TEA A-01-00034649-3/2023)”......................................................................6
3.2.2) Expediente TEA N° A-01-00037862-9/2023 “s/BERNAL, CARLOS s/ DENUNCIA 
(ACTUACIÓN TEA A-01-00037397-0/2023)”............................................................................................6
3.2.3) Expediente TEA N° A-01-00037864-6/2023 “s/BERNAL, CARLOS s/ DENUNCIA 
(ACTUACIÓN TEA A-01-00037537-9/2023)”............................................................................................7
3.2.4) Expediente TEA N° A-01-00033403-7/2023 “s/VERÓN, DIEGO s/ DENUNCIA Y ACUM. (TEA 
A-01-00033408-8/2023)................................................................................................................................7
3.3) COMISIÓN DE FORTALECIMIENTO INSTITUCIONAL Y.............................................................7
PLANIFICACIÓN ESTRATÉGICA.............................................................................................................7
3.3.1) Actuación TEA Nº A-01-00011177-1/2024 “s/Actividad Consejo Abierto”.......................................7
3.3.2) Actuación TEA Nº A-01-00011421-5/2024 “s/PREMIO ExpresARTE - Concurso de Arte y Justicia 
- Convención de los Derechos de las Personas con Discapacidad”...............................................................8
3.3.3) Actuación TEA Nº A-01-00011589-0/2024 “s/Convenio Marco con el Instituto Superior de 
Seguridad Pública”........................................................................................................................................9
3.3.4) Actuación TEA Nº A-01-00011971-3/2024 “s/Convenio Específico con la Defensoría del Pueblo de
la Ciudad”......................................................................................................................................................9
3.3.5) Actuación TEA Nº A 01-00012577-2/2024 “s/Convenio Específico con la Universidad del Museo 
Social Argentino (UMSA)”...........................................................................................................................9
3.3.6) Actuación TEA Nº A 01-00012584-5/2024 “s/Convenio Marco y Específico con la Fundación 
Espartanos”..................................................................................................................................................10
3.3.7) Actuación TEA Nº A-01-00012687-6/2024 “s/Guía de uso interno para la redacción de textos en 
lenguaje claro”.............................................................................................................................................10
3.3.8) Actuación TEA Nº A-00013201-9/2024 “s/Declaración de Interés institucional del XIV encuentro 
de jóvenes docentes de derecho constitucional: A 30 años de la Reforma Constitucional de 1994. Debates 
pendientes”...................................................................................................................................................10
3.3.9) Actuación TEA Nº A-00013091-1/2024 “s/Programa de Prevención de la Violencia Laboral”.......11
5) Ratificación de Resoluciones de Presidencia Nros. 374/2024 (Acta Acuerdo).......................................12
Informe de la doctora Clara Valdez.............................................................................................................12
Despedidas...................................................................................................................................................14

2



–En la Ciudad Autónoma de Buenos Aires, a las 11:09 del miércoles 
15 de mayo de 2024, en el Consejo de la Magistratura de la CABA, 
con la presencia de las/los señoras/es consejeras/os doctoras/es 
María Julia Correa, Karina Leguizamón, Luis Duacastella Arbizu, 
Rodolfo Ariza Clerici, Lorena Clienti, Javier Concepción, Manuel 
Izura, Jorge G. Rizzo y Fabiana Haydeé Schafrik; de las/los 
secretarios/as Genoveva Ferrero (Administración General y 
Presupuesto del Poder Judicial de la CABA), Segio Gargiulo (Apoyo 
Administrativo Jurisdiccional), Gabriel Rodríguez Vallejo 
(Ejecutiva), Mauro Gonçalves Figueiredo (Legal y Técnica), Gisela 
Candarle (Coordinación de Políticas Judiciales) y Silvia Bianco 
(Innovación):

Sra. Presidenta (Dra. Correa).- Hoy, 15 de mayo de 2024, siendo las 11 y 9, damos 
comienzo al Plenario del día la fecha.

Habiéndose verificado el quórum requerido por los artículos 21 de la ley 31 y 13
del reglamento interno del plenario, aprobado por la resolución 221/2019 de este 
Consejo, damos inicio a la sesión ordinaria convocada para el día de hoy en los términos
de los artículos 19 de la ley 31 y 1° y 3° del reglamento mencionado. 

Despedida a la doctora Julia Correa por parte de la Secretaría General de 
Administración.

Sra. Presidenta (Dra. Correa).- Vamos a alterar un minutito el orden del Plenario para 
darle la palabra a la doctora Genovera Ferrero, que se debe retirar.

Dra. Ferrero.- Muchas gracias. Buen día a todos.
Le pedí el uso de la palabra a la presidente, dado que es tu último Plenario Juli. 

Nosotros, desde la Secretaría de Administración, tenemos mucha relación con 
Presidencia, sea quien sea el presidente. 

En este período nos tocó tener vinculación con Julia. La verdad es que hoy todos
los funcionarios y empleados que integramos la Administración queremos reconocer el 
trabajo que realizamos con vos. Te queremos agradecer por haber estado en todo 
momento, pese a tus dos trabajos: presidente del Consejo y juez de primera instancia.

Nos hemos sentido acompañados. Nos hemos sentido libres en la discusión.
Agradezco en cabeza de Eli a todos los funcionarios que llevan adelante tu 

unidad consejero y Presidencia. Digo en cabeza de Eli porque fue con quien nosotros 
coordinamos todas las acciones.

No quería dejar que pase este Plenario, que es el último en el que estás, sin 
agradecerte, sin reconocerte. Sé desde lo personal las horas que has dejado de estar en tu
casa para estar acá.

Nosotros te trajimos un ramo de flores de parte de toda la Administración. Son 
tulipanes. Te quería dar este presente antes de irme y agradecerte.

Sra. Presidenta (Dra. Correa).- Gracias. (Aplausos.)
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Dra. Ferrero.- Al principio todos desconfiamos, porque la verdad es que tener una juez 
mujer y presidente del Consejo era un desafío para nosotros. Las dos variantes: mujer y 
presidente. Hubo una cierta desconfianza. Y la verdad es que los objetivos fueron 
cumplidos y estuvimos muy cómodos trabajando con vos.

Hoy no puedo acompañarlos porque tengo que irme a exponer a Uspallata, en el 
Congreso de Seguridad y Género, algo que me encanta.

Clarita va a exponer los logros de la administración, que es quien me secunda en 
Administración.

Sra. Presidenta (Dra. Correa).- Muchísimas gracias por las flores y por las palabras. 
(Aplausos.)

–Luego de unos instantes:

Sra. Presidenta (Dra. Correa).- Continuamos.

1) Consideración de la versión taquigráfica correspondiente a la sesión ordinaria 
de Plenario de fecha 24 de abril de 2024.

Sra. Presidenta (Dra. Correa).-En primer lugar, tenemos la consideración de la 
versión taquigráfica correspondiente a la sesión ordinaria del último plenario de fecha 
24 de abril de 2024.

En consideración.
Se vota. 

–Se practica la votación.

Sra. Presidenta (Dra. Correa).- Aprobado por unanimidad. 

2) Informes:
2.1) Informe de Presidencia
2.2) Informe de Presidentes Coordinadores de Comisión
2.3) Informe de Consejeros
2.4) Informe de Funcionarios
Sra. Secretaria de Administración General y Presupuesto de Poder Judicial
Sr. Secretario de Apoyo Administrativo Jurisdiccional
Sr. Secretario Ejecutivo
Sr. Secretario de Planificación
Sr. Secretario de Legal y Técnica
Sra. Secretaria de Coordinación de Políticas Judiciales
Sra. Secretaria de Innovación
Sra. Secretaria de Asuntos Institucionales

Sra. Presidenta (Dra. Correa).- En Informes, la doctora Schafrik ha pedido la palabra.
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Dra. Schafrik.- Muchas gracias.
Quería informar, en ocasión de la ausencia de la licenciada Ana Casal –quien 

sería la que hubiera informado en este espacio– que el miércoles pasado se realizó en el 
Salón Dorado de la Legislatura de la ciudad la Primera Jornada de Derecho Ambiental y
Animal, como parte del programa Derechos y Justicia de la Secretaría de Asuntos 
Institucionales del Consejo, co-organizada por la Secretaría de Asuntos Institucionales, 
a cargo de Ana Casal y mi Unidad, y que también contara con el apoyo de todos 
ustedes, del Centro de Formación Judicial del Tribunal Superior y de la Red de Mujeres 
para la Justicia.

Quiero agradecer la participación de la señora presidenta del Consejo, la doctora 
Julia Correa; a la señora presidenta de la Comisión de Ambiente de la Legislatura, 
Jesica Barreto; a la secretaria ejecutivo del Centro de Formación Judicial, la doctora 
Silvia Nonna; y especialmente a los expositores, doctores Marcelo López Alfonsín, 
Elena Liberatori, Karina Andrade, Ramiro Dos Santos Freire, Carlos Rolero Santurián, 
Miguel Gliksberg, Natalia Waizaman, Natalia Mazzei y Hector Ferrari, quienes con sus 
exposiciones contribuyeron a visualizar nuevas perspectivas y enriquecer el 
conocimiento en el campo del derecho ambiental y animal, dando lugar a la reflexión 
jurídica y social en esta materia.

Agradezco a los directos del documental Zoofofia, que se exhibió en la jornada: 
los señores Pablo Chehebar y Nicolás Iacouzzi.

Entendemos que estas jornadas, a su vez, exhibieron la importancia de 
DESCAJus como portal de acceso abierto y herramienta para poder conocer los criterios
jurisprudenciales en tornos a DESCA, que es una actividad de este Consejo También.

A todas y a todos, muchas gracias por el apoyo y la participación. Espero que en 
el futuro podamos asistir a nuevas jornadas de este estilo.

3) PROYECTOS DE RESOLUCIÓN DE LAS COMISIONES PERMANENTES:

3.1) COMISIÓN DE ADMINISTRACIÓN, GESTIÓN Y MODERNIZACIÓN
JUDICIAL.

3.1.1) Actuación TEA Nº A-01-00003160-3/2024 “s/Elaboración Memoria Anual
2023”.

Sra. Presidenta (Dra. Correa).- Continuamos con los proyectos de resolución de las 
comisiones permanentes.

En ese sentido, le damos la palabra a la doctora Lorena Cliente, por la Comisión 
de Administración, Gestión y Modernización Judicial.

Dra. Clienti.- Muchas gracias, señora presidenta.
Empezamos con el tratamiento del TEA Nº A-01-00003160-3/2024 

“s/Elaboración Memoria Anual 2023”.
El día lunes 13 ingresó a CAGyMJ de parte de la Secretaría General de 

Administración y Presupuesto el informe de la Memoria Anual que contiene todo el 

5



trabajo que se hizo durante todo el año 2023 respecto de todas las áreas del Consejo de 
la Magistratura.

Salió con dictamen de Presidencia, atento a que teníamos el plenario en el día de
hoy. Lo pongo en conocimiento y solicito la aprobación del pleno.

Sra. Presidenta (Dra. Correa).- Entonces, se somete a consideración.
Se vota.

–Se practica la votación.

Sra. Presidenta (Dra. Correa).- Aprobado por unanimidad. 
Terminó la doctora Clienti con los temas de la comisión, por lo que pasamos a la

Comisión de Disciplina y Acusación.
En ese sentido, le damos la palabra a su presidente, el doctor Jorge Rizzo.

3.2) COMISIÓN DE DISCIPLINA Y ACUSACIÓN.

3.2.1) Expediente TEA N° A-01-00035181-0/2023 “s/BRIZZIO, VÍCTOR HUGO s/
DENUNCIA (ACTUACIÓN TEA A-01-00034649-3/2023)”.

Dr. Rizzo.- Les pido paciencia porque me olvidé anteojos y no veo casi nada.
Empezamos con el TEA Nº 35181-0/23.
El denunciante es un señor Brizzio. 
En definitiva, es una queja porque no está de acuerdo con una resolución 

judicial. Entonces, pedimos el archivo de la actuación.

Sra. Presidenta (Dra. Correa).- Aclaro por las dudas que es el TEA N° A-01-
00035181-0/2023 “s/BRIZZIO, VÍCTOR HUGO s/ denuncia.

Se somete a consideración.
Se vota.

–Se practica la votación.

Sra. Presidenta (Dra. Correa).- Aprobado por unanimidad. 

3.2.2) Expediente TEA N° A-01-00037862-9/2023 “s/BERNAL, CARLOS s/ 
DENUNCIA (ACTUACIÓN TEA A-01-00037397-0/2023)”

Dr. Rizzo.- Tenemos el TEA  37862-9/23, “s/Bernal, Carlos s/denuncia.
Se trata de un asunto parecido al anterior, por lo que, tratándose de una mera 

disconformidad, propongo que estas actuaciones pasen a archivo.

Sra. Presidenta (Dra. Correa).- Aclaro que se trata del TEA N° A-01-00037862-
9/2023 “s/BERNAL, CARLOS s/ denuncia.

Se somete a consideración.
Se vota.
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–Se practica la votación.

Sra. Presidenta (Dra. Correa).- Aprobado por unanimidad. 

3.2.3) Expediente TEA N° A-01-00037864-6/2023 “s/BERNAL, CARLOS s/ 
DENUNCIA (ACTUACIÓN TEA A-01-00037537-9/2023)”.

Sra. Presidenta (Dra. Correa).- Leo yo el expediente. Se trata del TEA N° A-01-
00037864-6/2023 “s/BERNAL, CARLOS s/ denuncia. 

Dr. Rizzo.- Es la misma situación que el asunto anterior, por lo que también pedimos el 
archivo.

Sra. Presidenta (Dra. Correa).- Se somete a consideración.
Se vota.

–Se practica la votación.

Sra. Presidenta (Dra. Correa).- Aprobado por unanimidad. 

3.2.4) Expediente TEA N° A-01-00033403-7/2023 “s/VERÓN, DIEGO s/ 
DENUNCIA Y ACUM. (TEA A-01-00033408-8/2023).

Sra. Presidenta (Dra. Correa).- El siguiente TEA ES EL N° A-01-00033403-
7/2023 “s/VERÓN, DIEGO s/ denuncia y acumulados.

Dr. Rizzo.- Tengo por costumbre no nombrar a los denunciados, sobre todo cuando se 
va a rechazar el pedido. No es prudente.

También proponemos el archivo de las actuaciones.

Sra. Presidenta (Dra. Correa).- Se somete a consideración.
Se vota.

–Se practica la votación.

Sra. Presidenta (Dra. Correa).- Aprobado por unanimidad. 

3.3) COMISIÓN DE FORTALECIMIENTO INSTITUCIONAL Y
PLANIFICACIÓN ESTRATÉGICA.

3.3.1) Actuación TEA Nº A-01-00011177-1/2024 “s/Actividad Consejo Abierto”.
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Sra. Presidenta (Dra. Correa).- Pasamos a la Comisión de Fortalecimiento 
Institucional y Planificación Estratégica.

En ese sentido, le damos la palabra a su presidente, el doctor Javier Concepción.

Dr. Concepción.- Gracias, doctora.
Comenzamos con el TEA Nº A-01-00011177-1/2024 “s/Actividad Consejo 

Abierto”, iniciado por la doctora Selvood, del Centro de Planificación, en el marco de la
semana internacional de gobierno abierto. Es una actividad en la Facultad de Derecho. 
No tiene erogación alguna. Están invitadas a participar distintas áreas del Consejo de la 
Magistratura.

Sra. Presidenta (Dra. Correa).- Se somete a consideración.
Se vota.

–Se practica la votación.

Sra. Presidenta (Dra. Correa).- Aprobado por unanimidad. 

3.3.2) Actuación TEA Nº A-01-00011421-5/2024 “s/PREMIO ExpresARTE - 
Concurso de Arte y Justicia - Convención de los Derechos de las Personas con 
Discapacidad”.

Dr. Concepción.- Pasamos al TEA Nº A-01-00011421-5/2024 “s/PREMIO 
ExpresARTE”, que es un proyecto para realizar un concurso pintura cuyo objetivo es 
fomentar la conciencia y sensibilización sobre los derechos  de personas con 
discapacidades.

Está abierto al Consejo de la Magistratura, a sus funcionarios y empleados y 
también a toda la comunidad.

El premio será la posibilidad de exponer en la Noche de los Museos la obra que 
sea premiada.

Sra. Presidenta (Dra. Correa).- Se somete a consideración.

Dr. Rizzo.- Perdón. ¿No podemos darle algo más al que gane?

Dr. Concepción.- Sí.

Dr. Rizzo.- No sé, 500.000 o 1 millón.

Dr. Concepción.- De acuerdo, lo propongo. Como esto es para la Noche de los Museos.

Dr. Rizzo.- Claro, es para exponer en la Noche de los Museos.

Dr. Concepción.- Claro, podemos agregar algo más. Lo voy a proponer en la comisión.

Dr. Rizzo.- Pido dos entradas a la gente de Independiente, ya que les sobra porque no va
nadie a la cancha. Aunque sea que vayan a ver el partido. (Risas.)
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Dr. Concepción.- Tomamos la iniciativa y la llevamos  a la comisión.

Sra. Presidenta (Dra. Correa).- Se vota.

–Se practica la votación.

Sra. Presidenta (Dra. Correa).- Aprobado por unanimidad. 

3.3.3) Actuación TEA Nº A-01-00011589-0/2024 “s/Convenio Marco con el Instituto
Superior de Seguridad Pública”.

Dr. Concepción.-  Esta actuación se refiere a un convenio marco con el Instituto 
Superior de Seguridad Pública, iniciado por ser la unidad de la doctora Correa. Es un 
convenio de colaboración mutua que no tiene erogaciones y fue aprobado por la 
comisión. 

Sra. Presidenta (Dra. Correa).- Se somete a consideración.
Se vota.

–Se practica la votación.

Sra. Presidenta (Dra. Correa).- Aprobado por unanimidad.

3.3.4) Actuación TEA Nº A-01-00011971-3/2024 “s/Convenio Específico con la 
Defensoría del Pueblo de la Ciudad”.

Dr. Concepción.- La siguiente actuación es un Convenio Específico con la Defensoría 
del Pueblo. Fue oportunamente producido por la directora del Patronato de Liberados y 
está iniciado aquí por doctor Buján. Tiene el visto bueno de la Dirección de Relaciones 
Institucionales y tuvo algunas observaciones que fueron corregidas, así que está para 
aprobar. 

Sra. Presidenta (Dra. Correa).- Se somete a consideración.
Se vota.

–Se practica la votación.

Sra. Presidenta (Dra. Correa).- Aprobado por unanimidad.

3.3.5) Actuación TEA Nº A 01-00012577-2/2024 “s/Convenio Específico con la 
Universidad del Museo Social Argentino (UMSA)”.

Dr. Concepción.- El siguiente es un TEA iniciado por la doctora Julia Correa. Se trata 
de un convenio específico con la Universidad del Museo Social Argentino para que los 
alumnos de la licenciatura de Trabajo Social puedan realizar prácticas obligatorias en el 
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Consejo de la Magistratura. No prevé erogación y la Universidad se compromete a 
pagar los seguros que sean necesarios.

Sra. Presidenta (Dra. Correa).- Se somete a consideración.
Se vota.

–Se practica la votación.

Sra. Presidenta (Dra. Correa).- Aprobado por unanimidad.

Dr. Rizzo.- Esas son las cosas que uno quiere votar, Javier. Ojalá vinieran de todos 
lados. 

Dr. Concepción.- Efectivamente. 

3.3.6) Actuación TEA Nº A 01-00012584-5/2024 “s/Convenio Marco y Específico 
con la Fundación Espartanos”.

Dr. Concepción.- El siguiente TEA se refiere a un convenio marco específico con la 
Fundación Espartanos. Está iniciando, una vez más, por la doctora Correa. No tiene 
erogación económica. Tuvo algunas observaciones que se tuvieron en cuenta. 

Sra. Presidenta (Dra. Correa).- Se somete a consideración.
Se vota.

–Se practica la votación.

Sra. Presidenta (Dra. Correa).- Aprobado por unanimidad.

3.3.7) Actuación TEA Nº A-01-00012687-6/2024 “s/Guía de uso interno para la 
redacción de textos en lenguaje claro”.

Dr. Concepción.- La siguiente actuación se refiere a la creación de una guía de uso 
interno para la reacción de textos en lenguaje claro, iniciado por la doctora Candarle. No
tiene erogación alguna. Está para aprobar. 

Sra. Presidenta (Dra. Correa).- Se somete a consideración.
Se vota.

–Se practica la votación.

Dr. Rizzo.- Que conste mi abstención. 

Sra. Presidenta (Dra. Correa).- Aprobado por mayoría, con la abstención del doctor 
Rizzo.
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3.3.8) Actuación TEA Nº A-00013201-9/2024 “s/Declaración de Interés institucional
del XIV encuentro de jóvenes docentes de derecho constitucional: A 30 años de la 
Reforma Constitucional de 1994. Debates pendientes”.

Dr. Concepción.- El siguiente, también iniciado por la doctora Correa –que antes se irse
quiso trabajar–, es un convenio de declaración de interés institucional del encuentro de 
jóvenes docentes de derecho constitucional. Es una actividad que se desarrollará los días
6 y 7 de junio en la Facultad de Derecho. No tiene erogación alguna y está aprobado.

Sra. Presidenta (Dra. Correa).- Se somete a consideración.
Se vota.

Dr. Rizzo.- Si está aprobado, ¿para qué lo votamos? 

Dr. Concepción.- Está aprobado por la comisión. 

Dr. Rizzo.- Ah, perfecto.

–Se practica la votación.

Sra. Presidenta (Dra. Correa).- Aprobado por unanimidad. 

3.3.9) Actuación TEA Nº A-00013091-1/2024 “s/Programa de Prevención de la 
Violencia Laboral”.

Dr. Concepción.- Estaba incluido en el Orden del Día el TEA 13091, sobre Programa 
de Prevención de Violencia Laboral, pero quedó en la comisión a estudio. Así que no lo 
no lo vamos a tratar.

Sra. Presidenta (Dra. Correa).- Perfecto.

4) PROYECTOS SIN INTERVENCIÓN DE COMISIONES.

4.1) Actuación TEA N° A-01-00010513-5/2024 “s/Designación del Dr. Maximiliano 
Visus como integrante del Cuerpo de Representantes del Fisco”.

Sra. Presidenta (Dra. Correa).- Pasamos a considerar los proyectos sin intervención 
de comisiones. 

En primer lugar, la actuación 10513-5/2024, sobre designación del doctor 
Maximiliano Visus como integrante del Cuerpo de Representantes del Fisco. 

Esta actuación se recibió del fisco y se solicita incorporarlo al cuerpo de 
representantes. 

Se somete a consideración. 
Se vota.
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–Se practica la votación.

Dr. Rizzo.- Yo me abstengo. No lo conozco. 

Sra. Presidenta (Dra. Correa).- Aprobado por mayoría, con la abstención del doctor 
Rizzo.

4.2) Actuación TEA Nº A-01-00009394-3/2024 “s/Recurso Jerárquico en subsidio 
agente L.G.”.

Sra. Presidenta (Dra. Correa).- En este caso se pone a consideración del plenario el 
recurso jerárquico planteado en subsidio por el señor L.G. –no vamos a decir el 
nombre– en virtud de haberse dictado la resolución de Presidencia 307/2024, que 
determinó rechazar el recurso de reconsideración interpuesto por el agente contra la 
resolución de Presidencia 182/24, de fecha 8 de marzo de 2024, por la que se resolvió 
dejar sin efecto su designación en el cargo de auxiliar de servicio en el juzgado de 
primera instancia en lo Contencioso, Administrativo y Tributario N° 14.

La Dirección General de Asuntos Jurídicos tomó oportunamente intervención y 
entendió que desde el punto de vista jurídico correspondía rechazar el recurso de 
reconsideración presentado, por improcedente. 

Se pone a consideración. 
Se vota el rechazo. 

–Se practica la votación.

Sra. Presidenta (Dra. Correa).- Se vota por unanimidad. 

5) Ratificación de Resoluciones de Presidencia Nros. 374/2024 (Acta Acuerdo).

Sra. Presidenta (Dra. Correa).- En consideración la resolución de Presidencia N° 
374/2024, por la que se aprueba la última acta acuerdo salarial.

Se somete a consideración y se vota.

–Se practica la votación.

Sra. Presidenta (Dra. Correa).- Aprobado por unanimidad. 

Informe de la doctora Clara Valdez.

Sra. Presidenta (Dra. Correa).- Antes de comenzar con las despedidas, le doy la 
palabra a la doctora Clara Valdez, que solicitó hacer un pequeño informe. 

Dra. Valdez.- Muchas gracias, presidenta. 
Como dijo Geno, la idea era contarles los avances de algunos de los proyectos 

que venimos trabajando en la Secretaría.
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En lo que hace al fuero contencioso y en pos de continuar avanzando con el 
proceso de digitalización, encaramos una segunda etapa en donde se planteó recorrer 
cada uno de los juzgados para poner en conocimiento, por un lado, el procedimiento de 
guarda física de expedientes ya digitalizados y conocer las necesidades en materia de 
mobiliario y equipamiento que tuviese cada uno de los juzgados.

Al día de la fecha, el equipo de la Secretaría visitó el ciento por ciento de los 
juzgados del fuero contencioso y de acuerdo a las necesidades que se relevaron en cada 
una de las visitas, se entregó el ciento por ciento del mobiliario solicitado y el 75 por 
ciento del equipamiento informático solicitado.

En este esquema, a fin de poner en práctica la segunda etapa, que es la guarda de
los expedientes que ya fueron digitalizados, la Secretaría puso a disposición el protocolo
que se aprobó: entregó más de 2500 cajas y todos los juzgados recibieron al menos 40 
cajas para comenzar la guarda de los expedientes.

Queremos agradecer especialmente el compromiso de los juzgados número 3, 
del doctor Albornoz; 11, a cargo del doctor Marconi; 12, a cargo de la doctora Petrella; 
13, a cargo del doctor Scheibler; 14, a cargo de la doctora Tanno; 18, a cargo de la 
doctora Villasur; 19, a cargo del doctor Corvalán, y 21, a cargo de la doctora Larrea. 

Es importante resaltar que el objetivo que buscamos con este proyecto es 
trabajar en conjunto con los juzgados para que el lugar que ocupa hoy la mesa de 
entradas de cada juzgado pueda ser refuncionalizado para que haya un mejor espacio 
para los trabajadores. 

En ese esquema, les pedimos a todos los juzgados que todavía no hayan 
completado el ciento por ciento de la digitalización de sus expedientes que nos 
contacten. Nosotros los podemos asistir para poder completar y concretar los objetivos 
que nos planteamos entre todos.

Como segundo punto, la idea es exponer también respecto a las jubilaciones y la 
vinculación que generamos con ANSES. Seguimos trabajando en el proceso de 
jubilaciones de los agentes del Consejo que están en condiciones de acceder al 
beneficio. Quiero agradecer especialmente al doctor Izura, que generó el vínculo con la 
ANSES para poder trabajar en conjunto y generar un convenio, que sé que existe en 
otras jurisdicciones, para que tengamos la información de una manera más fidedigna.

En el ámbito de las reuniones que se mantuvieron, la ANSES se comprometió, 
hasta tanto se firme el convenio, a asignar una oficina y un responsable para las 
consultas que tenga el Consejo, conformar una mesa de trabajo, sistematizar, simplificar
y acelerar los trámites de inicio, resolución y actualización de los beneficios que fueron 
otorgados, de jubilación al personal del Consejo.

Por otro lado, también es muy importante el trabajo que vienen desarrollando 
diferentes áreas de la Secretaría, como por ejemplo Previsional, Factor Humano y 
Contable, que realizan de manera periódica el seguimiento de cada uno de los 
expedientes en relación a las jubilaciones.

Desde el inicio del relevamiento y hasta la fecha se identificaron y jubilaron 39 
agentes. Al día de hoy existen 87 agentes en condiciones de jubilarse, de los cuales 16 
tienen sus trámites iniciados en ANSES, pero 71 agentes son los que todavía 
necesitamos de la vinculación con ANSES para tener la información para que puedan 
iniciar el trámite.

Es importante señalar también que todos estos agentes ya fueron notificados 
debidamente de que pueden dar comienzo a su trámite de jubilación. 
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Y, por último –y no demoro más–, quiero hablar del sistema de gestión de 
calidad.
Vale recordar que durante el año 2023 se certificaron los procesos de licencias, firma 
digital y pagos, según las normas ISO, gracias al trabajo en conjunto de la Dirección 
General de Miguel, de Adrián Pérez y cada una de las áreas involucradas. Y para este 
2024 tienen proyectado avanzar con los procesos de atención integral de la línea 0800 
Jusbaires, intervención del equipo interdisciplinario de la Oficina de Apoyo, Servicio de
atención a las personas que se encuentran en situación de violencia en género, acceso 
comunitario a la justicia, incorporación de personas con discapacidad al Poder Judicial e
intervención de procesos judiciales ante el requerimiento jurisdiccional y resolución de 
reclamos que ingresan a la oficina de ayuda.

Muchas gracias por escucharnos y cualquier consulta o información adicional 
que puedan necesitar, nosotros, desde la Secretaría, estamos a disposición. 

Sra. Presidenta (Dra. Correa).- Gracias, Clara. 

Despedidas 

Sra. Presidenta (Dra. Correa).- Ahora le vamos a dar la palabra al doctor Ariza. 

Dr. Ariza Clerici.- Muy elegante, doctor. Tengo que destacar su…

Dr. Rizzo.- Vine así porque usted se va. Lo vine a homenajear. (Risas.)

Dr. Ariza Clerici.- Lo sé. Lo sé. Pero, por sobre todas las cosas, el gesto de la corbata 
lo tomo como una hermosa despedida. (Risas.)

En primer lugar, todo tiene un principio y un fin...

Dr. Rizzo.- Se me ofrende Izura, que vino sin corbata.

Dr. Ariza Clerici.- El doctor le trajo una de repuesto. La tiene ahí, seguramente. 
Somos del moño, nosotros…  (Risas.)

Dr. Rizzo.- Se le notó la edad. (Risas.)

Sra. Presidenta (Dra. Correa).- Se usa el moño ahora.

Dr. Rizzo.- Usted nombra el moño y yo me acuerdo de Oyarbide. ¿Qué quiere que le 
diga? Automáticamente, me viene a la cabeza Oyarbide. 

Dr. Ariza Clerici.- Era muy elegante. 

Dr. Rizzo.- Muy elegante. 

Dr. Ariza Clerici.- Vamos a empezar diciendo que la experiencia a lo largo de estos dos
años ha sido muy enriquecedora. La verdad que uno tiene que agradecer. Y lo primero 
que voy a manifestar es que no voy a cometer el error de personalizar, porque no quiero 
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olvidarme de nadie, y la verdad que, sin el trabajo de los agentes, empleados y 
funcionarios que desempeñan su labor en este ámbito, esto no es posible que surja y se 
me cae el primer mito, también.

Desde la jurisdicción, siempre la crítica de pasillo es “¿Qué es lo que hace el 
Consejo?”, y el Consejo hace mucho trabajo. Quizás, desde la cotidianidad no se ve, 
pero desde que uno llega a la oficina, prende la luz y funciona el sistema, hasta impartir 
una sentencia que administra derechos a la ciudadanía de un modo ágil, rápido, concreto
y no burocrático, todo eso es algo que depende de esta gran organización, y el trabajo y 
el mérito es de ustedes. 

También quiero agradecer a los magistrados y a las magistradas que nos 
confiaron el mandato durante estos dos años. En concreto, también agradecer a los 
compañeros de esta mesa: a la Presidencia, a la Secretaría de Administración –la 
SAGyP–, a todos los consejeros aun con mandato cumplido, que también tiene esta 
inteligencia el diseño institucional, justamente, del desacoplado de la convivencia de los
mandatos, ni más ni menos que entre los representantes del segmento político de la 
Legislatura, de la matrícula y de la administración de justicia para conciliar intereses, no
solo en la selección de magistrados, en la gestión de esos recursos humanos, la 
administración también de disciplina, de un modo distinto, no burocrático, orientado a 
integrar y a conformar equipos, que es la mirada que aporta y lo que distingue del 
sistema de otros poderes judiciales. También el gobierno en materia de políticas 
públicas y, por supuesto, el gran desafío que nos ha tocado vivir como magistrados y, a 
su vez, también como consejeros en materia de sistemas y tecnología.

Toda esta experiencia condensada en el corto plazo de dos años, en los cuales, de
verdad, han sido grandes los desafíos.

No quiero ser autorreferencial en este punto, pero también quiero agradecer en 
particular a los integrantes de la unidad consejero, no quiero volver a incurrir ninguna 
omisión involuntaria, por supuesto, en el agradecimiento, sino a su vez, también, en la 
Comisión de Transferencias, con quienes hemos compartido en este plazo ciclos de 
charlas, capacitaciones, los trabajos que han quedado documentados y son un aporte 
concreto, como la ley comentada de juicios por jurados, el manual de buenas prácticas 
de operaciones y guía ciudadana, los manuales de derecho público, el compendio de 
sistemas procesales penales federales, el compendio de jurisprudencia del fuero y, a su 
vez, también, dejar en funcionamiento lo los desafíos: el Observatorio de Asuntos 
Penitenciarios que, a lo largo de este plazo ha producido informes, efectuado visitas, 
acercando la jurisdicción y los miembros del Consejo a los lugares de encierro. 

Hoy se está llevando adelante la visita en Lugano. 

–Manifestaciones del doctor Rizzo fuera del alcance del micrófono.

Dr. Ariza Clerici.- Yo prefiero… Eso lo dejamos para los informes. 

Dr. Rizzo.- No, pero digo, reforzando lo que decis también…

Dr. Ariza Clerici.- Sí, sí. Claro, que sí. 
La labor de la Oficina de Juicio por Jurados en donde se ha desarrollado la 

confección del padrón, la depuración, que es muchísimo trabajo de trámite, como a su 
vez también las guías y los manuales y el Observatorio de Derecho Laboral.
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Para finalizar, como dicen, sin esperanza, sin miedo, nec spe nec metu –con el 
perdón de Gisela Candarle y el lenguaje claro–, cuando uno se aventuró, lo hizo 
tomando como base este principio: sin esperanza y sin miedo. Y hoy puedo decir que 
me voy con la satisfacción de que los objetivos los hemos cumplido holgadamente y los 
desafíos que quedan podrán ser enfrentados por los nuevos integrantes del estamento 
judicial –a quienes les damos la bienvenida– para poder afrontar los períodos que 
vienen por delante.

A todos ellos, muchas gracias. (Aplausos.)

Sra. Presidenta (Dra. Correa).- Doctora Schafrik.

Dra. Schafrik.- Pasó rápido. Parecía que iba a ser mucho tiempo, pero no. Llegamos 
con la pandemia, nos vamos con el dengue, pero bueno… Pasó.

Yo también escuchaba lo que decía Rodo recién y comparto bastante de lo que 
dijo. Cuando uno está en la jurisdicción, esa idea de qué es lo que hace el Consejo es un 
gran enigma. Pero es cierto que no nos damos cuenta.

Dr. Rizzo.- Es ida y vuelta. Acá también dicen qué hacen allá…

Dra. Schafrik.- Dejame, que me preparé un discurso largo. No me robes…(Risas.)
Es cierto que desde que uno prende la luz hasta que se notifica una sentencia, 

hay todo un trabajo invisible, cosas que tienen que funcionar para que eso suceda, y esa 
es la labor de este Consejo de la Magistratura. Así que felicitaciones a todos los 
empleados, empleadas, funcionarios, funcionarias, que día a día trabajan en el Consejo, 
muchos a los que conocemos y otros a los que no conocemos tanto. 

Como les decía, desde la jurisdicción, como magistrados, la labor del Consejo 
nos resulta a ajena, así como quizás la Fiscalía lo piensa respecto de la Defensoría, la 
Defensoría de la Asesoría, y todos ellos también del ámbito jurisdiccional. 

Es decir, todos llevando adelante nuestra labor, no conocemos en profundidad lo 
que hace el otro, pero hay un hilo de seda que nos une y es que somos todos parte de un 
mismo Poder Judicial. 

Yo ingresé a este Poder Judicial hace veintitrés años, con 30 y pocos años –31 o 
32 años–, como jueza de primera instancia. Me tocó ser parte del proyecto fundacional 
de este Poder Judicial, del desarrollo de su autonomía, que todos encaramos con mucho 
orgullo y con muchas ganas. Fue cambiando el dinamismo de las distintas partes del 
Poder Judicial porque, así como era aspiración del constituyente, las instituciones se 
fueron desarrollando en su autonomía y ahí tomamos cierta distancia, porque cada lugar 
tomó su propia dinámica y la sigue tomando, porque hay un montón de desafíos por 
delante.

Por eso, uno de los objetivos que tenía en mente –creo que nos atraviesa todos 
los representantes de los magistrados y magistradas–, fue acercar inquietudes de 
magistrados y magistradas al Consejo y, a su vez, ser canal del Consejo para 
magistrados y magistradas.

Y en el transcurso de estos años me encontré defendiendo políticas e ideas del 
Consejo, donde mis compañeras, compañeros de la jurisdicción me miraban 
sorprendidos, pero con respeto, como diciendo: “Está bien”. La idea fue trazar puentes. 
Esa fue la idea. Espero haber contribuido en algo a eso. No sé si mis colegas del 
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estamento lo compartirán, pero creo que para un magistrado o una magistrada, el 
Consejo no es un lugar sencillo, porque es un rol muy diferente, donde las otras 
representaciones tienen otras armas muy diferentes a las nuestras. Nosotros estamos 
acostumbrados a gestionar expedientes, recursos humanos, en una pequeña dimensión 
para llevar adelante nuestro trabajo. Nosotros decimos “Trabajamos para el servicio de 
justicia, pero no vemos la gran figura”, porque todos, cada parte de este Poder Judicial 
trabaja para el servicio de justicia. Entonces, encontrarse en el Consejo es poder ver esa 
esa fotografía en forma más ampliada.

Me pareció interesante como en estos años, quizás por la pandemia –antes no lo 
vivía así, pero porque no me involucraba en cosas del Consejo– la mirada de los 
magistrados y magistradas en lo que eran cuestiones del Consejo que tenían que ver con
nosotros tenían como una necesidad de ser escuchadas por magistrados y magistradas, y
cómo fueron también recibidas en el Consejo. Me parece que es una interacción muy 
noble el hecho de poder pensar todos juntos los desafíos que nos presenta el Poder 
Judicial, la ciudad, el país y el mundo. 

Me tocó trabajar –y también vi, por más que no pude trabajar– con muchos 
funcionarios y empleados que desempeñan sus tareas con un profundo compromiso. 
Hay tareas muy nobles como las que lleva a cabo Lucía Burundarena, que nos enseña 
que cada uno y cada una de nosotros, con nuestras diferencias, podemos aportar valor al
trabajo y a la vida en comunidad. 

También la licenciada Jessica Malegarie, que difunde e intenta acercar a los 
barrios vulnerados y a las personas con discapacidades o con capacidades diferentes, el 
conocimiento de sus derechos, y mostrar los canales que tiene la ciudad para el acceso a
esos derechos. 

Hay espacios pensados y puestos a disposición de la comunidad como el Centro 
de Justicia para la Mujer. En estos años coincidimos en el trabajo con Lilia Tojo, Paula 
Serantes, entre otros excelentes profesionales, ámbito que antes estaba a cargo de Anita, 
y ahora a cargo de Luis y de Cecilia Segura.

Un lujo también tener en el Consejo a una persona como Diana Maffía, a cargo 
del Observatorio de Género.

Agradezco a otros funcionarios con los que me tocó trabajar. Es largo, pero es la 
última vez. (Risas.) Carlos Mas Velez, como secretario del Centro de Planificación 
Estratégica y también, en especial, alguno de los miembros de su área como Juan José 
Pi de la Serra y sus colaboradores, que me ayudaron a pensar dinámicas de mesas de 
trabajo que coordinamos durante la gestión.

También a Gisela Candarle con la que trabajamos y fue un gusto poder trabajar.
A Sergio Gargiulo, al doctor Francisco Cabassi, a Vicky Ricapitto, porque creo 

que cada uno de esos espacios –y muchos que no conocí, quizá por mi formación, por el
fuero– son espacios interesantes para seguir explorando y que entran en diálogo con la 
jurisdicción, para poder enriquecernos. 

También quiero destacar la labor de Alicia Caruso, de la Dirección de Justicia y 
Educación, y su compromiso por hacer asequible la labor de la justicia para los alumnos
y alumnas de colegios de la Ciudad. Ojalá podamos fortalecer el contencioso, toda vez 
que el juicio por jurado es muy interesante y también ahí, en el contencioso, tenemos 
que generar material para esa dinámica. 
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Y aunque no es mi fuero, me tocó ver crecer, formarse a la Oficina de Juicios por
Jurados. Entonces, a pesar de no ser del fuero, agradezco las invitaciones y siempre la 
apertura a participar de Gastón Blanchetiere, Julia Venslavicius y Matías Tersic.

Existen otros espacios de este Consejo con los que nos quedó pendiente seguir 
trabajando: nunca el tiempo es poco, pero está muy bueno el recambio. 

Cuatro años no es mucho en términos institucionales, pero creo que nosotros 
tuvimos una característica, como la han tenido otras gestiones, pero fue que estuvimos 
atravesados por la pandemia y eso condicionó mucho nuestra intervención en el 
Consejo, es decir se dio de otra manera. 

Nosotros entramos con la idea de un Poder Judicial que es muy diferente a la que
puede existir hoy porque el mundo se divide en antes y después de la pandemia. Creo 
que a todos esto nos atravesó. 

También quiero destacar a todos aquellos con los que sí trabajamos muy de 
cerca. A Ana Casal con el proyecto Descajus, que es un proyecto acompañado por todos 
los colegas del Consejo. En especial, también por el Departamento de Biblioteca y 
Jurisprudencia, JURISTECA, y la Dirección de Informática, por ejemplo.

También colaboramos muy de cerca con todo lo que tuvo que ver con el cambio 
de modalidad de nuestro trabajo. Y en esto hay dos oficinas con las que trabajamos muy
bien, y la verdad es que también me llevo una hermosa experiencia de esto. Una es la 
DGlyT, la Dirección de Informática, a cargo de Gustavo Araya, Sol Galaz, José Luis 
Branca, Pablo Tolone, todas personas increíbles técnicamente, y también humanamente. 
Y también a la Secretaría de Innovación, a cargo de Silvia Bianco, y a su equipo, a 
Maria José Cabassi, a Luis Bonini, con quienes hemos compartido proyectos, ideas 
tuvimos espacios de construcción y de intercambio, y la verdad que fue una experiencia 
muy gratificante y valiosa conocerlos. 

También quiero agradecer a la doctora Genoveva Ferrero, Secretaria de 
Administración. Todos conocemos la afección de Genoveva por el trabajo, y en mí 
representa esa idea que cuando la idea de todos se reúne con la decisión y el 
presupuesto, se puede hacer algo más que increíble en todas las políticas que 
emprendamos.

En esta línea me gustaría agradecer también haber conocido a Miguel Gliksberg,
que me encantó conocerlo. Trabajamos bastante en conjunto. También, además de su 
fuerza de trabajo, quiero agradecer a Miguel la empatía. También a Clara Valdez, una 
excelente profesional con la que compartimos y colaboramos inquietudes de todas estas 
cosas que mencionó Clara hoy. Nosotros también estábamos ahí atrás cuando Clara nos 
permitía acercarnos a todas esas decisiones.

También a funcionarios que trabajan intra Consejo, como Mauro, Abel Protta, 
Gabriel Rodríguez Vallejos, Jessica Senna, Angie Carnevali, Matías Enríquez, porque 
sin ellos y sin muchos otros que seguramente no estoy nombrando, hay muchísimas 
cosas que no funcionarían.

Quiero agradecer también al Departamento de Prensa y seguramente me estoy 
olvidando de varios sectores.

También, aunque no sea del Consejo sino del Tribunal Superior de Justicia, 
quiero agradecer al Centro de Formación Judicial, porque también hemos trabajado y 
gestionado capacitaciones para el fuero en todo este tiempo.

El apoyo en nuestro caso de una representación múltiple es muy importante de 
las presidencias de Cámara, y en este caso a mí me tocó trabajar dos años con el doctor 
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Marcelo López Alfonsín y generamos muchos proyectos y trajimos muchas inquietudes 
al Consejo, y hoy por hoy, en menor medida, me toca este rol con Laura Perugini.

Quiero agradecer a la gente de mi unidad por todos estos años. Con varios no 
nos conocíamos, y se dio una sinergia, la sinergia que forma un equipo y, siguiendo el 
lenguaje del rugby, como dice Juan Bautista Segonds, los pájaros se juntan por el modo 
de volar. Se juntó gente de la que estoy muy orgullosa y creo que merecen ser 
nombradas.

A los que me acompañaron en un comienzo y después siguieron su rumbo, como
Juan José Albornoz, que se sumó, siendo técnico, al desafío de acompañarme en esta 
aventura en el Consejo. A Federico González, que también se comprometió desde un 
inicio, en un panorama incierto como fue el de la pandemia.

A Anita Larrea y a Lucía Rabaia, que aportaron su experiencia de trabajo 
simplificando muchas cosas que nosotros desconocíamos en el funcionamiento del 
Consejo, y ellas, como trabajaron con otros magistrados, nos simplificaron esa tarea. 

A Alberto Olveira Rial, cuya experiencia en esta dependencia y su mirada fueron
un apoyo importante en este rol. A Daniel Pérez y Santiago Brizuela, dos jóvenes, uno 
abogado y otro estudiante, que acompañaron la gestión. A María del Carmen Imerone, 
Marina Panayotides y Nelson Coria -Pini para nosotros- a todos les estoy sumamente 
agradecida por ser parte del equipo.

Y agradezco en especial a dos personas que trabajaron conmigo: a Pilar Arias y a
Juana Wust, por permitirme aprender que un mundo mejor sólo se construye en un 
contexto de inclusión, donde se nos valore y respete a pesar de nuestras diferencias.

Agradecer al equipo de la vocalía, que en la Cámara apoyó todos estos horarios 
desorganizados que yo tenía por el Consejo: a Valeria Stacco, Flor Fontana, Belén 
Castagnini y Anita Viscelli.

Y por último, pero no por eso menos importante, a Belén Donzelli, por ser 
motor, contención, coordinación, que dejó todo en la cancha, y además de su 
inteligencia y gran fuerza de trabajo, hay un rasgo muy importante para los que les tocó 
comunicarse o entrar en contacto con Belén: es su gran humanidad. Así que agradezco 
eso. 

Quiero agradecer los espacios compartidos con Luis, Jorge, Javi, Rodo, Karina, 
Lorena, Manuel y Julia.Agradezco la interacción en las comisiones y también a los 
funcionarios -y me estoy olvidando de gente- como Francisco, Laura, Lisandro. Y 
también no quiero olvidarme de las tres presidencias que tuvimos en el Consejo porque 
facilitaron mi trabajo: quiero nombrar a Alberto Maques, quiero nombrar a Francisco 
Quintana y quiero nombrarla a Julia.

También agradezco al Consejo Editorial y a la doctora Alejandra García.
Y si bien quedaron muchos proyectos por seguir debatiendo, anhelamos que los 

próximos consejeros jueces puedan asumir y encuentren una mejor solución o 
encuentren una vía de tratamiento.

Quisiera agradecer a todos los empleados y empleadas de este Consejo y, en 
especial, a los magistrados y magistradas de los dos fueros, en especial del contencioso, 
por haber confiado en mí para representarlos en este importante ámbito. 

Muchas gracias. (Aplausos.)

Sra. Presidenta (Dra. Correa).- Obviamente, pongo en mis palabras lo que han dicho 
Rodolfo y Fabiana, no voy a repetir todo eso, así acortamos un poco el discurso.
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Yo también quiero agradecer a los magistrados que han confiado en mí para esta 
labor como representantes de los dos fueros de la ciudad. Creo que es un peso, una 
carga que uno tiene y una responsabilidad que nosotros como estamento judicial 
justamente breguemos por lo que es la primera instancia, la Cámara y demás.

Esa es una cuestión que nosotros siempre hemos tenido en cuenta y por la que 
siempre hemos tratado de avanzar y procurar una mejor justicia.

También quiero agradecer a todos mis compañeros de Consejo por acompañarme
como consejera y por haberme nombrado presidente en su momento.

Es como dice Fabiana, nosotros entramos en pandemia. El principio fue muy 
difícil, nos costó adaptarnos creo a los tres. No sabíamos nada, yo no sabía ni cómo 
hacer un TEA, o sea que empezamos en un menos 10, pero fuimos avanzando junto con 
el personal que teníamos y fuimos logrando los objetivos que nos propusimos.

En ese sentido, más allá de algunas consideraciones que voy a hacer después, 
para empezar quisiera hablar de mi trabajo en este Consejo, como por ejemplo en la 
Comisión de Selección.

Enla Comisión de Selección, que presidí en estos cuatro años, hemos logrado la 
confirmación aproximadamente de 850 agentes, dando estabilidad a los empleados y 
funcionarios judiciales. Creo que esto es muy importante para nosotros como 
jurisdiccionales que nuestros empleados, nuestros funcionarios, estén confirmados en 
los cargos.

También se llevaron a cabo o finalizaron 14 concursos, cubriéndose 42 cargos de
magistrados, entre jueces, camaristas, fiscales, defensores, asesores, el titular de la 
Oficina de Integridad Pública y la Secretaría Electoral.

Hemos puesto en marcha dentro de este Consejo, en el que participamos 
nosotros también como consejeros jueces, el fuero electoral, el fuero de consumo y el 
penal juvenil, contravencional y de faltas. Y no solo lo pusimos en marcha sino también 
que los magistrados ya están designados y estos tres fueros están funcionando.

También, dentro del trabajo que se hizo, se crearon las mesas de trabajo 
permanente para abordar la problemática de niños, niñas y adolescentes víctimas, y la 
mesa de prevención de violencia y maltrato institucional, que era una mesa 
interjurisdiccional justamente, con la mira en la visión, dentro de la Justicia, de qué les 
pasa a los niños, y cómo podemos nosotros de alguna manera ayudar en este sentido y 
que los niños sean protegidos porque son las personas más vulnerables que tenemos 
dentro de la ciudad.

También llevé a cabo, como representante de la mesa de trabajo para analizar y 
regularizar el tratamiento y destino final de las cosas, bienes y objetos utilizados para la 
comisión de delitos relacionados con estupefacientes, que era la famosa Mesa Drogas de
la que yo siempre hablaba. En esa mesa lo que se hizo fue lo siguiente. Se incineraron 
estupefacientes, se realizaron ocho quemas tanto en el cementerio de Chacarita como en
el grupo Pelco, que optamos al final por el grupo Pelco como un lugar de menor 
impacto ambiental. En total, en esas ocho quemas, se incineraron 1.291 kilos de droga.

También se creó el Registro Obligatorio de Entidades de Utilidad Pública No 
Gubernamentales y un protocolo de asignación y disposición de fondos decomisados, 
producto justamente de las sentencias firmes del dinero que secuestramos dentro de la 
primera instancia, y en esa situación se donó dinero, a través de la aprobación de la 
mesa, a la Canchita de los Paraguayos, a la Fundación Convivir, a la Vicaría Episcopal 
Pastoral Villas, a Cacuca, a la Familia Grande Hogar de Cristo, a la Fundación Abriendo
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Caminos y a la Casa Cuna, obviamente todo con la finalidad de prevención, 
rehabilitación de personas de consumo y todo lo relacionado con estupefacientes. 

Ahora en los agradecimientos yo sí voy a nombrar personas y me voy a olvidar 
de muchas, así que de los que me olvide, perdonen, no fue mi intención, esto lo armé 
ayer a la noche.

Yo he participado de tres comisiones. Estuve como vocal en la Comisión de 
Administración, Gestión y Modernización Judicial, como presidenta de la Comisión de 
Selección de Jueces, Juezas e Integrantes del Ministerio Público, y como vocal en la 
Comisión de Disciplina y Acusación. La verdad que en todas disfruté muchísimo, 
aprendí muchísimo, y creo que también defendí muchísimo lo que es el estamento 
judicial.

Más allá de eso, también quiero agradecer a los secretarios de esas comisiones: a
Fabián Durán, a Luciano Rinaldi y a Francisco José Hernández, porque siempre 
colaboraron con mi trabajo.

A los consejeros jueces que formaron parte de este Consejo, que me han 
ayudado mucho. Primero, del estamento judicial quiero agradecerle a Rodolfo porque es
un gran compañero y un gran amigo. A Fabiana Schafrik, que también siempre nos 
acompañó. Creo que el estamento judicial ha mostrado un bloque con un interés común 
y yendo siempre en un mismo sentido, que es justamente la representación judicial. Y a 
Gonzalo Rúa.

También quiero agradecer a los consejeros actuales, a Karina Leguizamón, a 
Javier Concepción, a Lorena Clienti, a Manuel Izura, a Luis Duacastella Arbizu y a 
Jorge Rizzo, gracias por el acompañamiento, por el intercambio de opiniones, que 
siempre a uno lo hacen crecer desde todos los puntos de vista.

A los anteriores consejeros, con quienes también trabajé. Esta es una lista 
grande, les aviso.(Risas.)

Alberto Maques, Francisco Quintana, Juan Pablo Zanetta, Raúl Alfonsín, 
AnabellaHers Cabral, Ana Salvatelli, Ignacio Biglieri y Genoveva Ferrero.

Además de a mis colegas, quiero agradecer -y ahí me voy a olvidar de muchos- a
Sergio Gargiulo por ser mi cable a tierra siempre(risas) y mi amigo; a Clarita Valdez, 
Genoveva Ferrero, Claudia Santos, Jessica Sena, Gisela Candarle, Ana Casal, Gabriel 
Rodríguez Vallejo, Mariano Heller, Alfredo Vega, José Luis Branca, Mauro Conçalves 
Figueiredo -que conocí acá en el Consejo- a Carolina D’Alsessandro, Gabriela Serra, 
Jessica Malegarie, Lucía Burundarena, a Melania también porque siempre nos 
acompañó, a Carlos Mas Velez, Pi de la Serra, Sol Galaz, Abel Protta, Silvia Bianco, 
Miguel Gliksberg, Gonzalo Pajón, Santiago Juarros, Pablo Florreca, Francisco Cabassi, 
Larry Ochoa, Javier Buján y Laura Perugini, aunque sean camaristas y presidentes de 
las cámaras porque ellos han colaborado mucho en mi trabajo; a Martín López Zabaleta,
que también ha colaborado mucho, a Guillermo Amor, de Prensa, que me ha tenido 
mucha paciencia en la grabación de las cosas; a Vanesa Jurado y a Teresa Pagano. 

Me faltan muchos, y en ustedes, a todos los que trabajan en sus dependencias, 
muchísimas gracias porque siempre me han acompañado, me han dado opiniones y me 
han ayudado.

Si omití alguno, perdónenme.
También quiero agradecer a los jueces que me han subrogado en el juzgado, 

porque la verdad que les di un trabajo enorme con esto. A Rocío López Di Muro, a la 
doctora Susana Parada y a Araceli Martínez. Muchísimas gracias porque me han 
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acompañado mucho, así como las secretarias de mi juzgado Sandra Fligeltaub y 
Marianela Lotito, y a todo mi personal, porque hacer la doble función les ha requerido 
un esfuerzo enorme que ha llevado a trabajar de noche y demás, así que muchísimas 
gracias por el esfuerzo.

Al personal de mi Unidad Consejero, muchísimas gracias por el esfuerzo, 
compromiso y la labor incondicional a cualquier hora del día, y teniéndome paciencia 
también: a Elizabeth Berra, Matías Tercic, Alejandro Gargano -alias Pipa-, que me han 
ayudado mucho. A Jaime DaffisNiklison, Leonardo Giudici, Camila Tanarro, Marcos 
Méndez Casariego, Noelia BottoMerzario, Matías Zappacosta, Santino Mastronicola, 
Tomás Schiavi, Ramón Benítez y a todos a los que a lo largo de los años han colaborado
conmigo y siempre han estado atrás colaborando.

También quiero decirles que en este Consejo he generado muchos amigos, 
muchos más de los que tenía, y ese es un gran valor que yo me llevo. Más allá del 
trabajo y demás, yo me llevo eso: todas las personas que me han acompañado y que hoy
en día son personas que conozco mucho y que espero mantener las relaciones con 
ustedes.

A mis amigos, que me han ayudado mucho: a Geno, a Javier, a Rodo y a Sergio. 
Muchísimas gracias como siempre, porque toda mujer necesita atrás un batallón de 
personas que siempre les estén dando otra opinión. 

Después, para finalizar, creo haber estado a la altura de la representación 
solicitada por mis colegas. Haber cumplido con el mandato también de una mejora de la
administración de justicia de este Poder Judicial también. 

Me despido de todos ustedes y espero seguir en contacto.
Y por último quiero agradecer a mi familia, a mi esposo, padre y madre, que 

realmente ha tenido que ocuparse durante estos cuatro años de mis hijos, que ha tenido 
que colaborar cuando nunca en su vida lo había hecho (risas) -todos los que lo conocen,
saben- por lo que es un agradecimiento muy especial a Cristian Brandoni porque 
aprendió un montón de cosas en estos cuatro años(risas); a mis hijos también, que me 
han apoyado, que el otro día me preguntaban “¿cuándo mamá volvés a casa?”. Así que 
próximamente, en unos pocos días voy a volver a mi casa.

Gracias por todo. (Aplausos.)

Dr. Rizzo.- ¿Cuándo asumen los consejeros jueces?

Sra. Presidenta (Dra. Correa).- El 28 de mayo.

Dr. Rizzo.- ¿Pero juran mañana, no?

Sra. Presidenta (Dra. Correa).- Sí.

Dr. Rizzo.- Asumen el 28. ¿Ese día hay plenario?

Sra. Presidenta (Dra. Correa).- No.

Dr. Rizzo.- ¿El 28 no?

Sra. Presidenta (Dra. Correa).- Hay que convocarlo con 10 días de anticipación.
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Dra. Schafrik.- Para designar las autoridades.

Sra. Presidenta (Dra. Correa).- Exacto.

Dr. Rizzo.- ¿Le puedo dejar encomendado al próximo presidente, que Maques hace rato
que no es más presidente? Lo digo por los ascensores, los carteles. Si no, lo declaramos 
presidente perpetuo.

Sra. Presidenta (Dra. Correa).- Hagamos un perpetuo.(Risas.)

Dr. Rizzo.- Le ponemos una foto con una sirena. No sé, pero hagamos algo 
conmemorativo.

-Varios consejeros hablan a la vez.

Dr. Rizzo.- Es amigo mío Alberto. (Risas.)
Pero no puede ser, ya pasaron tres presidentes. 

-Varios consejeros hablan a la vez.

Dr. Rizzo.- ¿Usted queda a cargo?

Dra. Leguizamón.- Soy la vicepresidenta primera, doctor. Quedo a cargo.

Dr. Rizzo.- Me contaron que sigue. (Risas.)

Dra. Leguizamón.- No tengo información de eso. Si usted me quiere designar, gracias.

Sra. Presidenta (Dra. Correa).- ¿Usted la va a votar ahora?

Dr. Rizzo.- No depende de mí. Quedate tranquilo. Creo que de ninguno de los que 
estamos sentados acá.

Dra. Leguizamón.- Volviendo al plenario, doctor Rizzo, solamente quiero despedir a 
los colegas jueces. La verdad que fueron solamente seis meses que compartimos, pero 
ha sido un honor conocerlos a los tres.

Únicamente conocí a Julia por ser “la mujer de” (risas), no por ella misma, y la 
verdad que fue un placer conocerla. Y he aprendido de los tres a su manera de 
enseñarme cosas diferentes. Y calculo que igual nos vamos a mantener en contacto y 
vamos a necesitar también de alguna cuestión que sea referente a la jurisdicción. 

Muchas gracias y hasta siempre. 

Dr. Duacastella Arbizu.- Igualmente, como Karina, quiero despedirlos a los tres.
Voy a empezar por Rodo. Yo lo conocí a Rodo antes de ser juez, cuando yo era 

fiscal, o sea que en algún tiempo hemos tenido alguna actividad jurisdiccional, pero el 
conocimiento mayor lo obtuvimos acá por trabajar en común. Y tuve el honor de 
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presentar una obra magnífica que editamos en Jusbaires, que es Derechos Humanos y 
Debido Proceso, que se los recomiendo, se lee como se leía la Teoría Pura del Delito. Es
un libro muy ameno para leer.

También quiero destacar un gran trabajo a cargo de la Comisión de 
Transferencias. Es muy valioso lo que ha dejado, sobre todo en el tema de la 
implementación de juicios por jurados.

Y a Fabiana, que nos conocíamos, pero no teníamos relación, y acá hemos 
entablado una muy buena y fructífera relación, que me comprometo a seguir. Yo no 
vengo del fuero contencioso pero hay muchas cosas en el contencioso que me has 
explicado que merecen seguir el tratamiento. Y también quiero agradecerte la confianza 
y haberme dispensado tus conocimientos para estos casi cinco meses que llevo.

Finalmente, a Julia, que le dije que la iba a hacer llorar (risas). A Julita la 
conozco desde que entró a la Justicia. Y estábamos allá en la calle Alem…

Sra. Presidenta (Dra. Correa).- Exacto.

Dr. Duacastella Arbizu.- …donde funcionaba el Consejo, los juzgados...

Sra. Presidenta (Dra. Correa).- Todo.

Dr. Duacastella Arbizu.- …se le quedaba el auto a Gargiulo en la cochera abajo.
(Risas.)

Dr. Rizzo.- Ah, donde se prendió fuego el otro día.

Sra. Presidenta (Dra. Correa).- Sí, se prendió fuego al lado.

Dr. Rizzo.- Ah, al lado, en el Ministerio de Trabajo. 

Dr. Duacastella Arbizu.- Y realmente, si algo dejó Julia cuando decía “voy a volver a 
casa”, es que siempre dejó la piel en el trabajo, siempre dejó todo. Cuando era 
prosecretaria, cuando era secretaria. Yo creo que la doctora Dalmas te debe mucho de su
gran labor que hizo a vos, y luego tu desempeño como jueza y ahora la doble tarea, la 
enorme tarea que has llevado adelante.

Te agradezco la confianza, la honestidad. Hemos discutido y hemos llegado a 
consensos, así que especialmente a vos, Julia, mi agradecimiento por haberme recibido 
en este Consejo y permitirme trabajar en muchos temas importantes. 

Sra. Presidenta (Dra. Correa).- Gracias. 

Dr. Rizzo.- ¿Vieron que hago magia? Nombré al presidente perpetuo y allá está. 
(Risas.)

Sra. Presidenta (Dra. Correa).- Muy bien. Damos por finalizado el plenario.

-Es la hora 12:12.
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